

# Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Fraktion Ortsgemeinderat Römerberg



Herrn Ortsbürgermeister  
Manfred Scharfenberger  
Am Rathaus 4

67354 Römerberg

Römerberg, 5.11.2015

Sehr geehrter Herr Scharfenberger,

die SPD-Fraktion bittet Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Ortsgemeinderates am 10. November 2015 zu nehmen:

**Antrag:**

Die Verwaltung wird beauftragt, zu prüfen, wie der Radweg nach Speyer (am der Eisenbahnstrecke entlang) bei Schneefall, zumindest an Werktagen, regelmäßig geräumt bzw. gefährliche Vereisungen vermieden werden können und bei entsprechender Witterung den Winterdienst zu veranlassen.

**Begründung:**

Bei Schneefall wurde in den letzten Jahren (ab Gemarkungsgrenze in Richtung Speyer) von der Stadt Speyer der Radweg geräumt und versucht Eisfrei zu halten. Auf der Gemarkung der Ortsgemeinde Römerberg hingegen wird der Radweg nicht geräumt, was zu gefährlichen Abschnitten – oftmals mit Vereisungen - führt. Der Radweg wird vom vielen Bürgern Römerbergs allerdings auch in den Wintermonaten genutzt, um zu Ihren Arbeitsstätten in Speyer zu gelangen bzw. abends zurück. Auch im Hinblick darauf, dass Römerberger Kinder diesen Radweg als Schulweg werktäglich nutzen, sollte eine Gefährdung unserer Kinder und Jugendlichen vermieden werden.

Leider müssen – insbesondere Schüler aus dem Ortsteil Berghausen – diesen Radweg nutzen, da die Stadt Speyer für diese Schüler nicht bereit ist ein Maxx-Ticket für Zug oder Bus im Zeitraum von Oktober bis Ostern bereitzustellen (Stadt Speyer übernimmt nicht die Kosten für den Schulweg zum Besuch weiterführender Schulen, da Entfernung unter 4 km und – so die Auffassung der Stadt Speyer - nicht gefährlich vgl. § 69 Schulgesetz). Ein kostenfreier Schulbesuch ist daher insbesondere für Schüler aus sozial schwächeren Familien nur zu Fuß oder mit dem Rad auf diesem im Winter witterungsbedingt oft gefährlichen Weg möglich.

Mit freundlichen Grüßen  
für die SPD-Fraktion

Volker Hartmann